
第２回豊明市高齢者福祉計画策定・推進委員会議事要旨 

 

１ 日 時 平成２５年３月２５日（月）午後２時から 

２ 場 所 豊明市役所 本館３階 会議室１ 

３ 議題及び議事概要 

（１）平成２４年度地域密着型サービス運営部会報告 

（２）平成２４年度地域包括支援センター運営部会報告 

 

以上部会長及び事務局より報告 

 

（３）平成２５年度高齢者福祉計画・介護保険事業計画等の事業概要 

  ①「成人保健事業」 

 ②「包括支援事業」 

 ④「高齢者福祉サービス事業」 

 ⑤「介護保険事業（給付・認定等）」 

 

 以上各担当より事業内容の 報告後、質疑応答等 

 

質疑応答 

質問 委員 

  地域ケア推進係とはどこの部署にできますか。 

回答 事務局 

  高齢者福祉課内に現在あります高齢者係にて、包括支援事業と高齢者福祉サ

ービス事業を行っておりますが、来年度より高齢者係を分割し、地域ケア推進

係を新設します。 

 

質問 委員 

   安心して推進する地域づくりとは具体的にどんなことを検討していますか。 

回答 事務局 

  いきいき笑顔ネットワーク、成年後見制度、虐待、二次予防事業を重点的に

検討しております。 

 

質問 委員 



  災害時要援護者の名簿等行政区によって差が出ているので市できちんと対策

をしてもらいたい。 

 

回答 事務局 

  現在災害時要援護者の名簿には、1300 名程登録されております。区によって

は、先進的なところは個別支援計画ができているため、今年度は様子をうかが

いながら遅れている区があれば、市も介入し、対策を講じます。 

  

 質問 委員 

   高齢者が多い地区や、独居世帯が多い地区など地域によってバラつきがある

ので６期計画では、そういった部分も加味したアンケートを行ってもらいたい。 

 

回答 事務局 

   ご意見いただきましたところを考慮し、アンケートを実施してまいりたいと

思います。 

 

質問 委員 

   ストックを持って行うノルディックウォークがあり、認知予防や転倒予防に

もなるため、豊明の目玉になるよう取り組んでいただけたら思います。 

 

 回答 事務局 

   市民協働課より照会があり、やり方によっては健常な方にも足腰の弱い方に

も使えるものだということなので介護予防に役立つ可能性が高いので事業に取

り入れていければと検討しております。 

 

質問 委員長 

   自主的に歩いている方達もみえるので、奨励していけばいいのではと思いま

す。 

 

質問 委員長 

   認知症対策として困った時にどこに連絡したらいいかなど、決まっています

か。 

 



 回答 事務局 

   警察に連絡していただくと、市役所に情報を求めてきますが、連絡体制が定

まっていなかったため、今回メール配信機能をつけまして、市役所から介護保

険事業所等の登録していただいた方にも一緒に探していただくサービスを開始

し、迅速に対応できるよう努めてまいります。 

 

質問 委員 

   学校区ごとに配信してもらうといいのでは。 

 

 回答 事務局 

   防犯のメールと同じようなかたちで、認知症の情報を配信できたらと考えて

います。24 年度より徘徊高齢者見守りネットワークシステムを構築しました。 

 

質問 委員 

   メールだとみなさん即座に反応ありますか。関係機関からのＦＡＸだと比較

的早く対応していただけるのでは。 

 

 回答 事務局 

   個人登録者にはメール配信をし、関係機関にはＦＡＸ配信もしております。 

 

質問 委員 

   ６期の計画では基金の積み立てがなくなるということですか。 

 

 回答 事務局 

   第５期の計画を作る段階では基金を取り崩し、本来は５０００円前後の保険

料でしたが、市長マニフェストにより１０％値下げをしました。２４年度は計

画より、実績が上回っておりますが、介護保険料には弾力をもたせております

ので、２６年度まで乗り切れると考えております。６期の計画では、保険料軽

減のための基金が減っておりますので、保険料にも影響が出てくると思います

が、介護保険の財政状況を委員の皆様にお示しし、６期の計画にご意見をいた

だきながら策定をしていきたいと思います。  

 

質問 委員 



   介護保険の給付は今後どんどん上がっていくので、介護が必要な状態になら

ないように予防をしていき、団塊の世代の方達が健康な状態を維持できるよう

な取り組みを地域でも貢献しながら行ってもらいたい。 

 

 回答 事務局 

    ウォーキングは団体でも個人でも定着しつつある。健康計画が来年度見直し

の時期であります。団塊の世代対策ではないが、病気になる前に健康格差をな

くすため、栄養、食育などの分野で計画を練っています。 

 

質問 委員 

   民生委員の高齢者部会で市民の人たちの余暇活動の小冊子がまとめあがりま

した。老人クラブの活動などで活発に参加していただけるとありがたい。 

 

質問 委員 

   いきなり介護保険料があがると市民の負担になる。前回下げなければよかっ

たのかもと思ってしまう部分もあります。費用対効果の見直しも必要になって

くるのではと思います。市長マニフェストが全て正しいとは思わないので、こ

こでしっかり議論していただき、決めてもらいたいと思います。 

 

 

                            

 

                           

４ 出席委員   １２名 

  欠席委員    ２名 

５ 傍聴者     １名 

 

問合せ先  高齢者福祉課 介護保険係  電話 0562-92-1261 


